



ACTIVIDADES

Conferencia Cooperación Bibliotecaria con Iberoamérica
Biblioteca Valenciana, 23 de febrero de 2001

El día 23 de febrero fue presentado el número 40 de Métodos de información cuyo tema monográfico está dedicado a las bibliotecas mexicanas. A este acto, que tuvo lugar en la sede de la Biblioteca Valenciana, estaba invitado el Subdirector General de Coordinación Bibliotecaria del Ministerio de Cultura, Fernando Armario, así como todos los profesionales de las bibliotecas públicas. El responsable del ministerio tituló su conferencia 'Cooperación bibliotecaria con Iberoamérica' y comenzó su intervención hablando del buen nivel que han alcanzado las bibliotecas españolas en los últimos años, en cuanto a las instalaciones, los servicios y las inversiones para la actualización de los fondos.

La SGCB, dijo, se implicó hace años en proyectos de cooperación dentro del sistema bibliotecario español: la catalogación compartida de las bibliotecas universitarias, el catálogo colectivo de la BPE, la generalización de los consorcios según el modelo anglosajón.

También se refirió al tema de la formación de los bibliotecarios españoles durante los años 60, cuando en España no había nada excepto el Cuerpo de Facultativos. Por entonces, aprovechando que países como la Argentina, Chile o Brasil contaban con sólidas escuelas de biblioteconomía de larga tradición y mucha calidad, el Ministerio de Exteriores otorgó bastantes becas para que los profesionales ampliaran sus conocimientos.

Sin embargo, entre 1985 y 1992 se empezó a entender que era necesario introducir ciertos cambios. Desde 1994 existe un Plan de Formación que consiste en traer bibliotecarios de allá para estudiar aspectos concretos en centros concretos que hayan desarrollado su proyecto de

forma modélica. El programa actual es teórico-práctico y se llama "Las bibliotecas públicas y la sociedad de la información". Seguidamente, Fernando Armario citó algunos de los problemas estructurales y carencias más visibles de las bibliotecas iberoamericanas (la falta de papel que limita hasta el extremo el desarrollo editorial o la inexistencia de ISBN) y resaltó la importancia de encuentros como el de Cartagena de Indias (1998) donde se concretaron cinco puntos de apoyo a las bibliotecas. Terminó la conferencia con una breve relación de los quince proyectos que en este momento están en marcha.

La segunda parte del acto se dedicó a la presentación del Cd-Rom de Métodos de información. Alfonso Moreira, director de la publicación y de este proyecto, mostró a los asistentes mediante una demo la particular simplicidad tecnológica y las posibilidades de búsqueda que ofrece el disco. La edición electrónica en este soporte ha sido posible gracias a una ayuda concedida por la Conselleria de Cultura y reúne los primeros 40 números de la revista. Además de la búsqueda y localización de la información por campos (autor, título, materia) permite la búsqueda en el texto completo, y ofrece un eficaz sistema de navegación mediante marcadores que van al índice general, a las secciones, a los artículos, y a partes o epígrafes de los artículos. Otra opción que facilita la movilidad, al mismo tiempo que resulta muy atractiva visualmente, es la presentación de las páginas en miniaturas. Por último, quedó claro que el formato 'pdf' garantiza una impresión de gran calidad, pero cuyos resultados de impresión dependen únicamente del estado de nuestra impresora.

Lola Miñar ro